



Lamanère

OGMement contre

Ce n'est pas parce que nous sommes blottis dans un nid de verdure, avec accompagnement d'oiseaux, avec tapis de framboises ou de girofles, que nous devons fermer les yeux devant les dangers qui nous assaillent, nous, nos descendants, notre planète.

C'est pour cette raison qu'une salle garnie de spectateurs, peu à peu logiquement angoissés, s'est remplie de pyralène, de Round-up, d'OGM, de maïs et de soja transgéniques : c'était ce mois d'août, c'était la projection du film « Le Monde selon Monsanto », tiré du livre du même nom, oeuvre de Marie-Monique Robin. La connaissez-vous ? Une jeune femme de passion, un grand reporter au travail profond et fouillé, avec une dizaine de prix internationaux à son palmarès. L'auditoire, suprêmement intéressé, a suivi son film qui illustre les ravages du semencier Monsanto, celui qui prétend éradiquer la faim dans le monde et qui, si nous ne résistons pas fermement, éradiquera... les affamés. Interviews de scientifiques, explications de ceux qui ont été chassés de leurs laboratoires pour avoir émis des opinions discordantes ou simplement des

doutes. Car la firme Monsanto est forte d'un bataillon d'avocats qui veillent à ses intérêts parce que l'intérêt n'est pas la protection de la santé humaine ou du bétail, ni la protection de la biodiversité : c'est le profit, la domination sur l'agriculture, donc sur la vie. Un débat aussi passionné que fructueux s'en est suivi. Marie-Monique Robin a complété ce que nous venions de voir, mêlant le propos scientifique et l'anecdote vécue, nous amenant tard dans la nuit sans que l'on s'en rende compte.

Mais, si la nuit était noire, quelle clarté dans nos têtes ! Il ne reste plus qu'à lire le livre, si ce n'est fait, à revoir et à montrer le DVD, à compléter avec les documents de Greenpeace présente à cette soirée. Entre tous, nous réussons bien à la sauver, notre bonne vieille planète ! ■

Marie Cabanas-Laille

Tc - 29 Août - 4 Sept.